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Schulverein des Helene-Lange-Gymnasiums e.V. 

Bogenstraße 32, 20144 Hamburg, Mail: schulverein@hlg.hamburg.de 

Protokoll der 

ordentlichen Mitgliederversammlung  
des Schulvereins am 01.11.2022 

Zeit: Dienstag, 01. November 2022, 19:00 Uhr 

Ort: Büro der Schuldirektion des Helene-Lange-Gymnasiums, Bogenstraße 32, Hamburg 

Teilnehmerinnen und Teilnehmer (s. auch Anwesenheitsliste) 

• Peter Schuh (1. Vorsitzender des Schulvereins) 

• Wiebke Clement (2. Vorsitzende des Schulvereins) 

• Holger Müller (Schulleiter am HLG) 

• Frauke Jordan (Lehrerin am HLG, Begutachterin der Stipendiaten) 

• Babette Radtke (Öffentlichkeitsbeauftragte am HLG, Ehrenmitglied) 

• Arnd Schirrmann (Vorstand Elternrat) 

• Marc Schacht (Kassenprüfer) 

 

Herr Schuh eröffnet die Sitzung um 19:03 und stellt fest, dass zur ordentlichen 
Mitgliederversammlung form- und fristgerecht eingeladen wurde. Er stellt fest, dass die 
Mitgliederversammlung beschlussfähig ist. Herr Schuh leitet die Sitzung, Herr Schacht 
übernimmt auf Bitte des 1. Vorsitzenden die Protokollführung. 

 

Sodann wird die Tagesordnung wie folgt durchgeführt: 

TOP 1: Verabschiedung der Protokolle der ordentlichen Mitgliederversammlung vom 
18.11.2021 und der außerordentlichen Mitgliederversammlung vom 16.12.2021 

Die Protokolle wurden auf der Website des Schulvereins veröffentlicht und liegen bei 
der Sitzung aus. Die Protokolle werden mit sieben Ja-Stimmen einstimmig genehmigt 
und verabschiedet. 

TOP 2: Bericht des Vorstands 

Herr Schuh erläutert den als Anlage 1 beigefügten Bericht des Vorstands und geht auf 
einzelne Fragen der Mitglieder ein. Auch während des Geschäftsjahrs 2021/2022 war die 
Tätigkeit des Schulvereins aufgrund der weiterhin grassierenden COVID-19-Pandemie 
teilweise eingeschränkt. Der Schulverein hat das Schuljahr 2021/2022 mit einem Verlust 
von EUR 8.649 bei Ausgaben von insgesamt EUR 26.236 abgeschlossen. Der Abbau der 
Rücklagen war intendiert. 

Auf der Einnahmenseite waren einige Kündigungen zu verzeichnen, die zum Teil auf die 
pandemiebedingte finanzielle Unsicherheit einiger Mitglieder zurückzuführen ist. Dies 
wird sich nach Auffassung des Vorstands durch neue Mitglieder kurz- bis mittelfristig 
wieder ausgleichen. In den 5. Klassen war coronabedingt keine Mitgliederwerbung 
möglich, dies soll aber in der Zukunft wieder erfolgen und für die 5.-7. Jahrgänge 
nachgeholt werden, z. B. bei den Elternabenden im Januar 2023. Der Verein hat nicht 
verstärkt versucht, Spenden einzuwerben, für 2022/2023 wird ein nachhaltiges 
Spendenniveau von ca. EUR 2.000 – 3.000 angestrebt. 

Die Buchhaltungskosten waren im abgelaufenen Jahr auch deshalb höher, da aufgrund 
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eines EDV-Problems eine Datenbankrekonstruktion erforderlich wurde. Frau Petersen ist 
künftig nicht mehr als Buchhalterin für den Verein tätig, Herr Schuh hat mit Frau Clotz 
eine neue Unterstützung für diese Aufgaben verpflichtet. Technisch wird mehr 
Transparenz in der Mitgliederbuchhaltung angestrebt. 

Im abgelaufenen Jahr wurde das fächerübergreifende Projekt, insbes. die Prefects, stark 
gefördert. Das Jahrbuch ist wieder als Farbdruck erschienen. 

Die Schulkleidung hat dieses Jahr höhere Kosten hervorgerufen, da der Zehntel-
Marathon mit T-Shirts ausgestattet wurde. Für das Schuljahrbuch und die Schulkleidung 
wurden Ausgaben getätigt, die zum Teil durch Einnahmen aus dem Verkauf des 
Jahrbuchs und der Kleidung wieder gedeckt wurden. 

Sehr erfolgreich war die Förderung des Wandertags als einmalige Sonderaktion nach 
dem Pandemiesommer; ca. 20 Klassen haben das Angebot in Anspruch genommen. Es 
gab viele sehr positive Rückmeldungen der Lehrer/innen zum Wandertag. 

Auf der Ausgabenseite ist festzustellen, dass das Lernzentrum auch im abgelaufenen 
Schuljahr geschlossen blieb.  

Für die Gelder, die der Schulverein nur treuhänderisch verwaltet, wurden neue 
Treuhandverträge abgeschlossen. Auch die Gelder der Berufsorientierung (BO) von Frau 
Hosseini werden treuhänderisch verwaltet. 

Es wird diskutiert, dass die Schülerzeitung zukünftig unmittelbar über den Schulverein als 
dessen eigene Aufgabe beauftragt und abgerechnet wird. Frau Radtke wird den von ihr 
gehaltenen Saldo aus Schülerzeitung-Einnahmen und -Ausgaben beim Schulverein 
einzahlen, dieser zahlt dann die Druckkosten unmittelbar selbst. 

Das (sehr alte) IT-Konto #708 wird aufgelöst und den Rücklagen zugeführt. 

 

Herr Schuh bedankt sich ausdrücklich bei den Anwesenden für die konstruktive und 
angenehme Zusammenarbeit im abgelaufenen Geschäftsjahr. 

TOP 3: Prüfungsbericht des Kassenprüfers und Feststellung der Jahresrechnung 

Die Prüfung des Jahresberichts für das Geschäftsjahr 2021/2022 des Schulvereins fand 
am 28.10.2022 durch Herrn Schacht statt. Er berichtet, dass die Prüfung zu keinen 
Beanstandungen geführt hat. Herr Schacht hat einen Prüfbericht verfasst, der der 
Mitgliederversammlung vorgelesen wird. Er erläutert darin das Vorgehen bei der 
Kassenprüfung und berichtet: Die Saldenprüfung hat keine Beanstandung ergeben. Die 
Bücher seien ordentlich geführt, bei stichprobenartiger Überprüfung einzelner 
Buchungsbelege hat sich keine Beanstandung ergeben und Herr Schuh konnte zu allen 
Fragen Auskunft geben. 

Es wird über die Genehmigung der Jahresrechnung 2022 abgestimmt. Das Ergebnis 
der Abstimmung lautet: 7 Ja-Stimmen, keine Gegenstimmen, keine Enthaltungen. Damit 
ist die Jahresrechnung 2022 einstimmig genehmigt. 

TOP 4: Entlastung des Vorstands 

Aus dem Plenum wird der Antrag gestellt, den Vorstand für das Geschäftsjahr 2021/22 
zu entlasten. Gegen eine offene Abstimmung erhebt sich kein Widerspruch. Dem 
Vorstand wird – bei zwei Enthaltungen – mit 5 Ja-Stimmen und 0 Nein-Stimmen für das 
Geschäftsjahr 2021/2022 Entlastung erteilt. 

TOP 5: Satzungsänderung 

Peter Schuh erläutert die geplanten Änderungen der Satzung, auf die in der Einladung 
hingewiesen wurde. Der Schulleiter, Holger Müller, erläutert, dass keine Verquickung 
(auch nicht der Anschein einer Verquickung) der Schul- und Vereinsinteressen bestehen 
dürfe; daher habe die Schulbehörde auf die Satzungsänderung gedrängt, die von Herrn 
Müller ausdrücklich begrüßt wird. Über die Änderungen der Satzung wird einheitlich 
abgestimmt. Die Satzungsänderungen werden mit 7 Ja-Stimmen einstimmig 
beschlossen. 
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TOP 6: Wahl des Vorstands 

Turnusgemäß ist nach § 7 Abs. 2 der Satzung der Vorstand neu zu wählen. Es werden 
Peter Schuh als 1. Vorsitzender und Wiebke Clement als 2. Vorsitzende aus dem Plenum 
vorgeschlagen. Beide erklären sich bereit, ihr jeweiliges Amt fortzuführen. Gegen eine 
offene Abstimmung erhebt sich kein Widerspruch. Peter Schuh wird einstimmig mit 6 Ja-
Stimmen (1 Enthaltung), Wiebke Clement mit 6 Stimmen (1 Enthaltung) gewählt. 

Peter Schuh und Wiebke Clement nehmen ihre Wahl jeweils an. Damit sind Peter Schuh 
als 1. Vorsitzender des Schulvereins und Wiebke Clement als 2. Vorsitzende des 
Schulvereins für zwei weitere Jahre gewählt. 

TOP 7: Planungen für das neue Schuljahr 2022/2023 

Herr Schuh erläutert die einzelnen Posten des als Anlage 3 beigefügten Budgets. Details 
sind in der Etatplanung dargestellt. Die Rücklagen des Schulvereins werden auch im 
Schuljahr 2022/2023 etwas abgebaut werden. 

Die Kosten des Jahrbuchs sind, insbes. wegen der höheren Papierkosten, deutlich 
gestiegen. Jedoch wurden schon in den Vorjahren die Jahrbücher deutlich unter den 
Gestehungskosten verkauft. Es entspinnt sich eine Diskussion über die zukünftige 
Preisgestaltung des Jahrbuchs. Dieses soll zukünftig für EUR 10 (bislang: EUR 5) 
verkauft werden, auch dieser Preis deckt noch nicht ganz die Kosten. Auf die 
Preisänderung und die Gründe wird Herr Müller mit einem Artikel im Jahrbuch hinweisen. 

TOP 8: Sonstiges 

Es wird besprochen, die Satzung insgesamt einmal zu überprüfen und evtl. 
Änderungsnotwendigkeiten der Mitgliederversammlung vorzuschlagen. Der 
Elternratsvorsitzende regt dazu an, in der Satzung nicht den 1. Vorsitzenden des 
Elternrats automatisch zum Mitglied zu machen, da es im Elternrat (nur) drei 
gleichberechtigte Vorsitzende gibt. 

Herr Müller regt an, dass der Schulverein stärker auf seine Aktivitäten hinweisen möge. 
Der Verein täte viel Gutes für Schule und Schüler und solle verstärkt darauf aufmerksam 
machen. Der Vorstand sagt dies zu. 

Um 21:56 Uhr schließt der 1. Vorsitzende die Mitgliederversammlung und dankt allen 
Anwesenden für ihr Kommen. 

Hamburg, den 30.11.2022, Protokoll: Marc Schacht 

   

 Peter Schuh (1. Vorsitzender) Wiebke Clement (2. Vorsitzende) 


